

Europe Solidaire Sans Frontières > Français > Europe & France > A Gauche (Europe) > GACE, rencontres européennes (Europe) > **Réunion d'étape à Lisbonne de la Gauche anti-capitaliste européenne**

Réunion d'étape à Lisbonne de la Gauche anti-capitaliste européenne

lundi 3 décembre 2007, par [KRIVINE Alain](#) (Date de rédaction antérieure : 29 novembre 2007).

Les 17 et 18 novembre, à Lisbonne, s'est tenue une réunion de la Gauche anticapitaliste européenne (Gace), pour faire le point sur la situation des différentes organisations de la gauche anticapitaliste en Europe, sur les mobilisations sociales en cours et sur la lutte contre le nouveau traité européen. Cette réunion a aussi permis un échange sur les expériences diverses de construction de partis anticapitalistes.

Face à une droite agressive et à une adaptation toujours plus importante de la social-démocratie au libéralisme en Europe, la construction d'alternatives anticapitalistes est de plus en plus indispensable. Plusieurs dirigeants et élus de la Gace ont participé aux travaux, notamment Francisco Louça et Miguel Portas, députés du Bloc de gauche portugais, Soren Sondergaard, député européen de l'Alliance rouge-verte (Danemark), Pierre Vanek de SolidaritéS (Suisse), Alex Callinicos du SWP (Grande-Bretagne), Alain Krivine et François Sabado pour la LCR. L'organisation grecque Synaspismos avait envoyé un observateur. Plusieurs organisations de la Gace étaient excusées, notamment les Italiens, les Espagnols, les Turcs, les Écossais et les Allemands.

Une déclaration commune, proposant une mobilisation unitaire contre le nouveau traité européen et demandant l'organisation de référendums, a été adoptée. La Gace a décidé d'envoyer Roseline Vachetta (LCR), comme observatrice, au deuxième congrès du Parti de la gauche européenne, les 24 et 25 novembre à Prague, qui regroupe notamment la majorité des partis communistes européens. Au cours de la réunion du Gace, le Bloc de gauche portugais a organisé un débat avec les différentes délégations, auquel une centaine de militants de Lisbonne a assisté. Enfin, il a été décidé d'organiser, fin mai ou début juin 2008, à Paris, à l'occasion du 40^e anniversaire de Mai 68, une grande conférence publique de toute la gauche radicale et révolutionnaire européenne sur l'actualité de la lutte anticapitaliste en Europe.

P.-S.

* Paru dans Rouge N° 2229, 29/11/2007.